


¿QUÉ SON LAS PREPOSICIONES? 
Las preposiciones son elementos invariables y que pueden
cumplir varias funciones: lugar, tiempo, modo. 

―¿Dónde están las llaves?
―Creo que las llaves están en ese armario. (Lugar)

―¿Cuándo vas a correr?
―Voy a correr por la mañana.  (Tiempo)

―¿Cómo vas al trabajo? 
―Voy al trabajo a pie. (Modo)



ACOSTUMBRARSE
No me he acostumbrado al tiempo en Polonia. (a + el)
No estoy acostumbrado al tiempo. 
Estoy acostumbrado a trabajar hasta tarde.



QUEJARSE
Se quejan del tiempo. (de + el)
Me quejo de los políticos.



ACORDARSE
No me acuerdo de su nombre
Me acuerdo de que hablamos de este tema. 

RECORDAR no lleva preposición:
No recuerdo su nombre.
Recuerdo que hablamos de este tema.



Empiezo el trabajo a las ocho. (Sustantivo)
Empiezo a trabajar a las ocho. (Verbo)

Algunos verbos que cuando van seguidos de un verbo en
infinitivo llevan preposición, pero cuando van con un
sustantivo no.

Vamos a terminar el proyecto pronto. (Sustantivo)
Termino de escribir este correo y te llamo. (Verbo)

VERBOS CON INFINITIVO: EMPEZAR Y TERMINAR



Enseñamos español.
¿Quién te enseñó a escribir? 

VERBOS CON INFINITIVO: ENSEÑAR



¿Has probado esta sopa?

El verbo probar se usa más en contextos de comidas y
bebidas, cuando las consumimos por primera vez: probar
una sopa, un café, una bebida. 

VERBOS CON INFINITIVO: PROBAR



También cuando queremos decir que vamos a intentar poner
en práctica una IDEA. 

Este método me parece interesante, voy a probarlo.

VERBOS CON INFINITIVO: PROBAR

Voy a probar a aplicar este método.



INTENTAR/TRATAR DE

Voy a tratar de estudiar de forma más efectiva.
Intentaremos hablar más lento.

No se usan en contextos de comida



VERBOS SIN CAMBIO
Entrar en / a un lugar
Encontrarse a / con alguien 



VERBOS SIN CAMBIO
Entrar en / a un lugar

No puedo entrar en casa.
Entramos al club a las dos. (Menos común)



VERBOS SIN CAMBIO
Encontrarse a / con alguien 

Ayer me encontré a/con Alberto en 
el metro. Hacía mucho que no lo veía.



VERBOS SIN CAMBIO
Encontrarse a / con alguien 

Mañana voy a encontrarme con Pablo. 
Mañana voy a quedar con Pablo. 



VERBOS CON CAMBIO



 IR
En febrero vamos a Gdańsk. 
 (Ir + a + un lugar)
Vamos a Gdańsk en tren.  
(Ir + en + medio de transporte)



 IR
Iremos o /Pasaremos por Malbork.
—¿Adónde vais chicos?
—Vamos para Gdańsk. 



 IR
Iremos de fiesta. (Actividad general)

Iremos a una fiesta de disfraces que 
organiza nuestro amigo. 
(Fiesta concreta)



 IR
José va a ir de policía. 

Joaquín va a ir de vaquero.

Peniel va a ir de pirata.



 IR
Voy a Gdańsk con José y Peniel.



 IR
Por la noche vas por este 
barrio con miedo.
Si vas allí, tienes que ir con cuidado. 



 IR 
USOS DE IR 

Ir + a + un lugar

Ir + en + medio de transporte

Ir + de + actividad general

Ir + de + disfrazado

Ir + con + compañía

Ir + con + modo de comportarse



JUGAR

No le gusta jugar al básquet. (Deporte)

¿Jugamos al ajedrez? (Juego)



JUGAR

Jugamos en el campo del rival.  (Lugar)

Jugamos en el ordenador.

Juega por internet y hace streaming.



JUGAR

El niño juega con la comida. 

Si juegas con fuego, ¡te vas a quemar! 
(Instrumento)



JUGAR

Jugar a videojuegos con/en el móvil. ✅

Jugar a videojuegos con/en 
la videoconsola. ✅



USOS DE JUGAR

Jugar + a + deportes y juegos

Jugar + en + lugar, aparatos

Jugar + con + instrumento,
aparatos. 



REÍRSE
Me río muchísimo con sus bromas.



REÍRSE

Me río con su disfraz de payaso. 
(Me parece divertido)

Me río de su disfraz de payaso. 
(Me parece ridículo)



REÍRSE
—¿Te ríes de mí?
—No me río de ti, me río contigo. 

—¿Por qué te ríes?
—Me río por su disfraz / porque su disfraz es divertido.



REÍRSE
—¿De qué te ríes tú?



DAR
Después de investigar mucho han dado con la solución. 
(=Han encontrado la solución)



DAR



DAR

¡Te dábamos por muerto! 
(Pensábamos que estabas muerto)



DAR

Lo daba por perdido. 
(Creía que lo había perdido)



DAR

Tienes que darle al botón de EMPEZAR.
(Hacer clic)



DAR

¿Le doy al botón rojo?
(= Pulso el botón)



Pronto voy a acabar de hacer los deberes. 
(Terminar, completar)

ACABAR + DE



No acaba de gustarme este libro. 

No acabo de entender lo que quiere decir el autor.

NO + ACABAR + DE



No acabo de acostumbrarme a este nuevo horario.
(Me cuesta adaptarme totalmente)

NO + ACABAR + DE



Tranqui, la peli acaba de empezar.

ACABAR + DE



¡Acabaste con mi ilusión de vivir, Pedro!

ACABAR + CON



Si me votan, acabaré con el narcotráfico
 en este país.

ACABAR + CON



El vendedor ha insistido tanto que 
he acabado por comprar estas zapatillas.
Pero no me acaban de convencer.

ACABAR + POR



Creo que estos dos acabarán por 
separarse, ya verás.

ACABAR + POR



VERBOS SIN PREPOSICIÓN
Estoy buscando por una palabra. ❌

Estoy buscando una palabra en el diccionario.  ✅

La policía nos pide por los documentos. ❌

La policía nos pide los documentos. ✅

¿Puedes preguntar por ayuda? ❌

¿Puedes pedir ayuda? ✅



VERBOS SIN PREPOSICIÓN

La abuela pregunta por ti, pregunta 
cuándo vas a ir a vistitarla.

Usamos solo preguntar POR cuando nos referimos a hacer
diferentes preguntas mostrado interés por algún tema o
persona:



VERBOS SIN PREPOSICIÓN
Estoy esperando para el bus. ❌
Estoy esperando el bus. ✅



VERBOS SIN PREPOSICIÓN
Creo que voy a decidir de estudiar
 en España. ❌
Voy a decidir estudiar en España. ✅


